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Pd, M5S e pop corn
CIL ORSIVO

di Vincenzo Figlioli

I
l commissariamento del Pd in Sicilia era nel-
l’aria da mesi. Anomala fu a dicembre la desi-
gnazione di Davide Faraone dopo il ritiro

dell’unica sfidante, Teresa Piccione. [ ... ]
...continua in seconda

DOPO IL VIA LIBERA DELL'ARPA, A MARSALA RIPRENDE IL NORMALE RITIRO DEI RIFIUTI ORGANICI

Riapre l’impinato della Sicilfert, i
commenti e le future  prospettive 
“Idiversi incontri

in Prefettura
hanno final-

mente prodotto quanto
sperato. E' stato riaperto
il centro di Marsala della
Sicilfert. Riprendiamo
quindi la consueta rac-
colta dell'organico in
tutto il territorio. Colgo
l'occasione per ringra-
ziare  il prefetto Tom-
maso Ricciardi per il
contributo dato nella ri-
cerca di una soluzione,
evitando così il perdurare di una situazione che po-
teva creare problemi igienicosanitari”. È quanto ha
dichiarato il sindaco Alberto Di Girolamo dopo che
si è avuta la certezza della riapertura della Sicilfert.
L'impianto era stato chiuso perché era finito sotto in-
chiesta per reati ambientali. Venerdì scorso l'ultimo
“passaggio” in prefettura presenti il sindaco di Mar-
sala e quello di Partanna nella qualità di presidenti
delle Srr sud e nord della provincia. In quella sede,
constatate che tutte le vicende giudiziarie della Sicil-
fert erano state risolte, si era stabilito che avrebbe do-

vuto esserci un sopralluogo dell'Arpa per il via defi-
nitivo sabato l'Agenzia per l'ambiente si è recata nel-
l'impianto di contrada Maimone e ha constatato che
esistono i presupposti per il via al conferimento del-
l'organico. Da oggi quindi riprenderà a Marsala il
consueto servizio di ritiro a domicilio dell'organico
che è di tre volte a settimana, ma in giornate diverse
a secondo della residenza: Martedì, Giovedì, Sabato
nel Centro storico, nella Zona Centro e in Zona Sud;
Lunedì, Mercoledì, Venerdì nella Zona Nord. [ ... ]

...continua in seconda
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CONTINUA DALLA PRIMA / IL CORSIVO

[ Riapre l’impinato della

Sicilfert, i commenti e le

future  prospettive ] -

Sulla riapertura dell ' im-
pianto marsalese ma
anche sugli altri  due di
Bisacquino Castelve-
trano è intervenuto l 'as-
sessore regionale Alberto
Pierobon: “Da mesi – ha
detto il titolare regionale
all’Energia e servizi di
pubblica utili tà– por-
tiamo avanti dei tavoli
tecnici in assessorato per
riunire tutti i soggetti in-

teressati ,  dall’Arpa alle
Asp, per trovare solu-
zioni ai problemi che
emergono. Un grazie
particolare voglio rivol-
gerlo al prefetto di Tra-
pani per l’impegno e la
fattiva collaborazione
che contribuisce alla
normalizzazione della
gestione dei rifiuti a Tra-
pani e,  di riflesso, nel
resto dell’Isola”. Sembra
che l ' impianto pubblico,
quello del Polo di Ca-
stelvetrano, chiuso per il

fallimento dell’Ato, po-
trebbe a breve tornare
nelle disponibilità dei
comuni del trapanese. Si
susseguono i tavoli tec-
nici per definire gli
adempimenti necessari
per il suo ripristino. La-
vori in corso anche per
l’impianto di Bisac-
quino, coinvolto nel fal-
limento di un altro Ato e
per il quale, d’intesa con
la Srr, si sta cercando di
sbloccare un finanzia-
mento per favorire la ria-

pertura. Anche il sindaco
di Partanna nella qualità
di presidente della Srr
sud è intervenuto con
una nota: “Nella giornata
di sabato è arrivato il pa-
rere positivo dell 'Arpa
sulla bozza dell 'ordi-
nanza predisposta dal se-
gretario del Libero
Consorzio  – ha detto Ni-
colò Catania – e nella
giornata di domenica
scorsa, con la collabora-
zione degli uffici prepo-
sti ,  ci si  è messi subito

messo al lavoro per ren-
dere esecutivo il provve-
dimento in modo da
poter riaprire già da lu-
nedì 22 luglio la Sicil-
fert.  I  comuni della
provincia di Trapani pos-
sono quindi tirare un so-
spiro di sollievo. Gli enti
locali potranno iniziare
il  conferimento predi-
sponendo un'apposita
turnazione idonea ad eli-
minare da subito l 'emer-
genza che si era venuta a
creare”. 

[ Pd, M5S e pop corn ] - E del resto, lo stesso
ex sottosegretario alla pubblica istruzione del
governo Renzi si era limitato in questi mesi a
un attivismo prettamente mediatico, ostentando
un dinamismo che raramente aveva mostrato
negli anni precedenti. Tuttavia, Faraone si è
guardato bene dall’affrontare i nodi più spinosi
che hanno condizionato i democratici siciliani
nei vari territori, ben sapendo che sarebbe toc-
cato al nuovo segretario nazionale Nicola Zin-
garetti indicare la strada che il Pd avrebbe
dovuto intraprendere in Sicilia dopo le sonore
sconfitte incassate negli ultimi anni. Accanto-
nata la “vocazione maggioritaria”, i democra-
tici dovranno scegliere nuovi interlocutori con
cui mettere assieme un nuovo campo elettorale.
Esclusa la possibilità di un dialogo con la Lega,
l’alleanza naturale sarebbe la riproposizione
della tradizionale coalizione progressista, ca-
pace di attingere in maniera credibile alla so-
cietà civile, al mondo delle professioni o
dell’associazionismo nel nome di valori condi-
visi, dalla lotta alla mafia a quella per i diritti
(sociali e civili). C’è da superare la ritrosia

della componente più centrista del Pd come
quella della Sinistra che ancora si nutre del pre-
giudizio contro i renziani, sperando di non ri-
trovarsi con le incomprensioni che decretarono
l’epilogo dei governi guidati da Romano Prodi.
A Faraone non sarebbe dispiaciuto un accordo
con Forza Italia e Miccichè, magari sotto la

confortevole bandiera del civismo. In generale,
l’impressione è che un’alleanza del genere co-
stituirebbe l’unione di due debolezze, poco van-
taggiosa da un punto di vista elettorale in
mancanza di candidati carismatici (come fu, ad
esempio, Giacomo Tranchida a Trapani). Con-
tinua a rimanere tabù, per gran parte dei diri-
genti del Pd, un’interlocuzione con il M5S. Una
strada tentata (senza convinzione) da Bersani
nel 2013 e snobbata dai pentastellati, prima che
lo scenario si ripetesse a parti invertite nel
2018 (decisivo il veto di Renzi). Nonostante
anni di aspre polemiche e scontri feroci, tanti
italiani continuano a pensare che Pd e 5 Stelle
farebbero bene a provarci, nel caso in cui ca-
desse l’accordo tra Di Maio e Salvini. Magari,
partendo dai territori e da figure non divisive.
La Sicilia, come spesso è accaduto in passato,
potrebbe tornare a rappresentare un interes-
sante laboratorio politico già a partire dalle
prossime amministrative. A meno che, non si
preferisca mangiare i pop corn a oltranza, la-
sciando il pallino del gioco alla Lega per i pros-
simi 20 anni.

Una notizia un po' improvvisa scuote
il Partito Socialista locale. Lucia
Cerniglia, con una nota, annuncia le

dimissioni da segretaria comunale. “Sono
passati circa 6 anni dal giorno in cui mi è
stata affidata la nomina di segretaria comu-
nale del Psi di Marsala, incarico che ho por-
tato avanti con serietà e nel rispetto dei
principi socialisti dei quali mi sono sempre
sentita e mi sento ancora in totale sintonia –
afferma la Cerniglia -. Ringrazio i compagni
tutti e in particolare il segretario regionale,
l’onorevole Nino Oddo, i componenti della
segreteria provinciale e comunale per
avermi designata e dato la possibilità di

esprimermi in ambito politico portando sem-
pre avanti la volontà espressa dal partito.
Ebbene, è arrivato il momento di lasciare il
passo alle nuove generazioni, pertanto mi
dimetto dalla carica di segretaria comunale
e spero in un nuovo fermento di idee e pro-
poste affinché il partito socialista – queste
le motivazioni per la Cerniglia, ex assessore
della Giunta Di Girolamo -, possa avere una
nuova linfa e faccio appello a tutto il centro
sinistra perché possa rendersi conto che solo
nell’unità si potrà costruire una grande forza
politica. Le mie dimissioni non sono un
addio al partito poiché resterò sempre socia-
lista nel cuore, nella mente e nell’anima”. 

Lucia Cerniglia si dimette da segretaria comunale del PSI
L'EX ASSESSORE DELLA GIUNTA DI GIROLAMO: “E' IL MOMENTO DI LASCIARE  PIU’ SPAZIO AI GIOVANI”
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Minori migranti soli:
storie, problemati-
che ed evoluzione

della loro condizione attra-
verso i percorsi della Cartella
Sociale Harraga". È il tema
della Conferenza che si è te-
nuta la scorsa settimana nel-
l'Aula consiliare del comune
di Palermo, cui ha partecipato
anche l'assessore del comune
di Marsala, Clara Ruggieri.
La stessa, che è titolare della
delega alle Politiche sociali,
ha relazionato sull'esperienza
territoriale di Marsala e del-
l'accoglienza dei minori stra-
nieri non accompagnati,
nonché della rete SPRAR di
cui Marsala è comune capo-
fila. “La nostra città si è di-
mostrata particolarmente
solidale con gli ospiti accolti
nelle comunità, ha affermato
l'assessore Ruggieri, ed ha
considerato i migranti una ri-
sorsa e non un onere aggiun-

tivo”. L'assessore ha inoltre
parlato dell'esperienza di in-
tegrazione socio-culturale
che ha visto la partecipazione
di un gruppo di migranti
dello SPRAR alla campagna
di scavi nell'isola di Mozia e,
attualmente, nel Parco ar-
cheologico Lilibeo. Il tutto a
seguito di protocolli d'intesa
sia con la Missione archeolo-
gica dell'Università di Pa-

lermo che dell'Università di
Ginevra. “Un vero e proprio
tirocinio formativo per i mi-
granti, ha infine aggiunto
l'assessore della Giunta Di
Girolamo, lavorando negli
scavi fianco a fianco con gli
archeologi. Un esempio di
buona prassi che ha ricevuto
anche un riconoscimento mi-
nisteriale”.

La città di Marsala presente
all'incontro sui migranti minori

PRESENTE L'ASSESSORE CLARA RUGGIERI. HA RELAZIONATO ANCHE LEOLUCA ORLANDO

Passo avanti per la rea-
lizzazione della bre-
tella autostradale che

unirà lo scorrimento veloce
Marsala-Birgi con l’auto-
strada Palermo-Mazara. Do-
mani, martedì 23 luglio al
comune di Marsala l’inge-

gnere Giovanni Godano,
della direzione di progetta-
zione e realizzazione del-
l’Anas presenterà al sindaco
Alberto Di Girolamo e alla
stampa il progetto defini-
tivo dell’opera per la quale
sono stati stanziati  134 mi-

lioni di euro. La conferenza
di presentazione, cui parte-
ciperanno anche i tecnici re-
gionali dell’Anas, è fissata
con inizio alle ore 11,30
nella Sala Giunta al Palazzo
dei Pubblici Uffici. 

Conferenza stampa di presentazione del progetto
definitivo dello scorrimento veloce Marsala-Birgi 
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UNA BUONA PARTECIPAZIONE DI PUBBLICO AGLI APPUNTAMENTI CHE HANNO APERTO LA QUARTA EDIZIONE

Prosegue il programma del Festival del Tra-
monto, apertosi il 20 luglio nella Piazza
dei Tramonti dei Santi Filippo e Giacomo

con la presenza del sindaco Alberto Di Giro-
lamo, del vice sindaco Agostino Licari e dell’as-
sessore Andrea Baiata. Il bellissimo terrazzo
panoramico si è arricchito con la grande parte-
cipazione di varie associazioni di moto club, tra
cui Marsala FMI “R. Pasolini”, moto club
d’epoca “Mario Messina”, “Lambretta club Si-
cilia”, “Drago star” di Ummari, “Vespa club” di
Marsala, Vespa moto “Ruote d’occidente” di
Marsala. “Grazie al Festival anche i luoghi della
periferia marsalese come la Piazza dei Tramonti
diventano protagonisti e vengono conosciuti
anche dai turisti in visita alla città”, ha dichia-
rato il sindaco durante la serata. La Dixie Band
ha suonato per le vie del quartiere, i giovani ar-
tisti hanno riempito di colori le loro tele. La se-
rata si è aperta con il riconoscimento di merito
artistico con il professore Nicolò Piazza, da sem-
pre presente alla manifestazione tra la giuria di
qualità, la premiazione dei partecipanti al-
l’estemporanea, premiati da Giovanni D’Acqui-
sto e Marco Rallo, artisti della città. Nella
categoria bimbi: prima Elena Palmeri, secondo
Michele Palmeri, terzo Andrea Trapani; nella ca-
tegoria adulti: prima Jeanne Ingrasciotta, se-
condo Eduardo Di Marco, terza Angy Amato,
quarta Benedetta Angileri. Spazio anche a un
omaggio al maestro Camilleri, con una lettura
della poesia “Solo per noi”, e di un brano tratto
da “il birraio di Preston”. Il concorso Raggi di
Note è stato vinto dal giovane Emanuel Accardi,
premiato con voto unanime della giuria, presie-
duta da Alessandro Lombardo e composta da
Claudia Scirè, Roberto Pellegrino, Manuela La
Torre, Gabriele Di Pietra; al secondo posto Sil-
via Cialona, terzo  Andrea Marino. Durante la
serata, si è aperto il Villaggio del Tramonto, per
la prima volta a cura del bar “Il dolce”. La gior-
nata di domenica è iniziata con la mostra pitto-
rica di Emmanuel Renaux e la mostra fotografica
del concorso “Un click al tramonto” delle più

belle foto delle precedenti edizioni, in esposi-
zione fino a domenica 28 luglio al Monumento
ai Mille. I Versi al tramonto alle Due Rocche
Capo Boeo, evento coordinato da Piero Pelle-
grino, immancabile appuntamento, ha offerto
momenti di poesia e il saluto al sole, nel punto
più ad occidente della Sicilia. Poi la passeggiata
al Decumano Massimo e l’inaugurazione del Vil-
laggio del Festival, con le dorate arancine di Si-
cilia del Bar Grand Italia che resterà aperto dal
Tramonto nelle serate fino a sabato 27 (la dome-
nica 28 la chiusura della manifestazione si terrà
presso le Saline Genna). Ninny Bornice ha con-
dotto la serata, aperta da una delle live band più
conosciute nel panorama musicale siciliano, Isa
Band, con la potente voce di  Isa Scardicchio,
accompagnata da Giovanni Schifano, Thomas
Carpinteri, Francesco Giammartino, con la spe-

ciale partecipazione di  Dario Li Voti.Un omag-
gio al Maestro Camilleri, con la lettura di un suo
brano, ha introdotto la dolce voce di Alessio
Bondì, che con le sue canzoni ha raccontato la
Sicilia e Palermo, duettando anche con la sua
piccola fan Elena. “Il Festival del Tramonto può
diventare un appuntamento annuale della nostra
città, che ogni anno si arricchisce coinvolgendo
sempre più artisti e talenti locali e non, richia-
mando l’attenzione di aziende locali che scel-
gono di sostenere l’iniziativa con il loro
contributo.”, ha dichiarato l’ideatrice dell’evento
Linda Licari. La settimana è iniziata ieri con
“Giochi e favole al tramonto” presso il Parco
della Salinella, evento gestito da Salvatore Ales,
con la partecipazione dell’ “Albero delle storie”,
I Fenici Città di Marsala, L’altra Palestra, Comir
Group e Pallacanestro Marsala. Da segnalare
anche il ritorno del torneo di ciappeddre. Stasera
il palinsesto continuerà con la presentazione del
libro “Gomito di Sicilia” di Giacomo di Giro-
lamo presso lo spazio antistante del Documano
Massimo in Piazza della Vittoria alle ore 19. Alle
21, invece, presso il Chiano du Cursu Ranne in
Contrada Conca si terrà una festa folkloristica a
base di musica dal vivo, artisti e poeti, cibo ti-
pico e divertimento. Mercoledì 24 alle 18.30, si
terranno i “Giochi senza Barriere” in Piazza
della Vittoria, promossi dall’associazione
“L’aquilone e il melograno” e ideati da Matteo
Pellegrino. Giovedì 25 la giornata sarà colma di
eventi per tutti i gusti. Alle 10.30 presso Lido
Playa de Rio si svolgerà la gara dei castelli di
sabbia per i più piccoli. Alle 17.30 presso il lun-
gomare Salinella i Fratelli della Costa - Tavola
di Mozia gestiranno lo snorkeling al tramonto;
contemporaneamente, alle 19, presso Villa
Genna, Filippo Piccione presenterà il libro “Il
contadino va a teatro” e Samanda Pellegrino pro-
porrà riflessi(one) al sole, meditazione al tra-
monto. Alle ore 21, presso la Piazza dei
Tramonti di Santi Filippo e Giacomo, l’esibi-
zione del duo ennese Taverna Umberto I. A se-
guire, la scuola di ballo Emozione Danza.

Festival del Tramonto, il programma dei prossimi giorni
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Ieri mattina, nel corso di una confe-
renza stampa al Museo regionale Li-
libeo, è stato presentato il calendario

di iniziative che fanno parte della rassegna
“Oltre il Tramonto – La Grande Musica
al Parco archeologico”. Gli eventi hanno
già preso il via con la Carmina Burana e
con il concerto del violinista Alessandro
Quarta che in Quintetto ha proposto un
omaggio ad Astor Piazzolla, e prosegui-
ranno fino a settembre, con date ancora da
ufficializzare. “Questi primi eventi sono
stati una scommessa – ha esordito il diret-
tore del Parco Lilibeo, Enrico Caruso -.
L'area è una struttura indipendente con de-
creto dell'aprile 2019 e siamo operativi da
poco meno di un mese. Ringrazio l'asses-
sore regionale Eleonora Lo Curto per l'at-
tenzione particolare verso il Parco
archeologico ed il sindaco Alberto Di Gi-
rolamo perchè l'area museale si relaziona
con l'Ammistrazione comunale da lui gui-
data. Volevamo un Parco che fosse se-
gnato da attività di vario genere, così
come è accaduto negli altri Parchi che ho
diretto. Perchè queste realtà non devono
occuparsi solo della conservazione degli
oggetti ma anche della loro valorizza-
zione, ecco perchè siamo partiti subito con

degli eventi”. La corsa contro il tempo è
avvenuta non senza difficoltà, perchè,
come Caruso stesso ha evidenziato, si
stanno risolvendo man mano una serie di
passaggi per raggiungere la piena autono-
mia. Gli ulteriori appuntamenti in pro-
gramma – organizzati in collaborazione
con gli Amici della Musica di Palermo,
l'Ente Luglio Trapanese guidato da Gio-
vanni De Santis e l'associazione La Scin-
tilla di Peppe Sturiano – vedono
“Rhapsody in Blue” e il “Bolero” eseguiti
dall'Orchestra dell'Ente Luglio (probabil-
mente si terrà il 14 agosto); il già annun-
ciato Giovanni Sollima con “Barock
Cello” un excurus musicale dal Seicento
a Jimi Hendrix il 24 agosto; l'Orchestra
Sinfonica Siciliana invece si esibirà in-

torno al 13 settembre prossimo. “Il Parco
– ha svelato Caruso – ha in mente di or-
ganizzare altri eventi di grande qualità ar-
tistica. Una rassegna di teatro, musica e
danza in 'Agora', con spettacoli come
Dafne, 'Il Processo', 'Il Contrabbasso Par-
lante' di Lelio Giannetto, ecc.”. Poi la pa-
rola all'assessore Lo Curto che ha voluto
ricordare la figura di Sebastiano Tusa, con
cui ha condiviso l'intuizione di fare del
Parco di Marsala, un luogo di incontro
culturale. “Voglio ricordarlo perché ha un
posto speciale nel mio cuore e nel cuore
dei siciliani, per il passato e il futuro del-
l'isola – afferma l'onorevole marsalese -.
Inoltre l'Ente Luglio Trapanese non gode
dei finanziamenti pubblici della Regione.
Ma sul contributo all'Ente ci stiamo lavo-
rando. Dobbiamo iniziare a parlare di
brand territoriale; al di là dell'aeroporto
che non funziona, un territorio deve dare
delle offerte turistiche, deve lavorare in si-
nergia senza limiti territoriali, culturali e
politici”. “Sono molto contento di questa
collaborazione. Abbiamo aperto da Piazza
della Vittoria l'accesso al Parco – ha affer-
mato il sindaco Di Girolamo -, ci siamo
riusciti dopo tre anni, con le nostre forze e
grazie all'assessore Tusa. Adesso bisogna

farlo vivere sempre di più”. Poi si è passati
ad alcune specificazioni. La prima ri-
guarda il Baglio Tumbarello (quasi di
fronte le Due Rocche) che riaprirà il prima
possibile, l'iter è quasi completo. Per
quanto concerne la Plateia Aelia, Caruso
chiarisce che “... bisogna chiamare le cose
con il loro nome. Il Decumano Massimo
appartiene alla civiltà romana, la nostra in-
vece a quella greca. Ecco perchè noi par-
liamo di Agora come Piazza, i romani la
chiamano invece Foro”. Infine un appunto
è stato fatto alla direzione del Museo Li-
libeo per quanto riguarda la poca luce du-
rante i concerti al Parco: “Gli spettacoli si
sono serviti dell'energia elettrica del Parco
assolutamente insufficienze – ha am-
messo l'ex direttore del Parco di Selinunte
-. Al momento non abbiamo i mezzi per
incrementarlo. Non è stata mancanza di
rispetto ma daremo da qui in poi la nostra
massima disponibilità a fare meglio. Pe-
raltro in Sicilia si sta lavorando ad un pro-
getto per potenziare l'energia in tutti i siti
archeologici dell'isola. Però, devo ammet-
terlo, con poca luce è tutto molto sugge-
stivo...”.

[ claudia marchetti ]

Sinergia Enti-Regione, il Parco Lilibeo, luogo di eventi
PROSEGUONO LE INIZIATIVE ALLA PLATEIA AELIA. ENRICO CARUSO: “A BREVE RIAPRIRÀ IL BAGLIO TUMBARELLO”
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Presentata la Prima Marcia dei Diritti: si terrà il 3 agosto a Marsala

E' stata presentata sabato la
Prima Marcia dei Diritti che
si terrà a Marsala il pros-

simo 3 agosto e che vedrà protago-
nisti insieme: istituzioni comunali
lilybetane e di Petrosino, circa
trenta associazioni, cittadini, espo-
nenti del mondo dello spettacolo e
della cultura, sindacati e giornali-
sti. “Abbiamo iniziato, con un Ice
Cream party in via Sarzana, grazie
alla disponibilità di Romeo, la
prima serata pubblica, per avviare
la distribuzione delle magliette e
per cominciare stando in strada,
nel cuore della città per parlare di
parità e di vigilanza sui diritti”, ha
detto Sebastiano Grasso, presi-
dente dell’Associazione Arcoba-
leno che organizza l’evento,
patrocinato dal Comune di Mar-
sala. La manifestazione, che ha già
raccolto circa un centinaio di ade-
sioni, punta a sensibilizzare la cit-

tadinanza al perseguimento della
parità, come dettato dall’articolo 3
della Costituzione. Erano presenti
diversi consiglieri comunali e il
vice sindaco della città di Mar-
sala Agostino Licari, alla presen-
tazione moderata dalla giornalista
Chiara Putaggio. “L’Amministra-
zione non poteva che esserci. Ab-
biamo fatto una delibera di giunta
e abbiamo dato il patrocinio – ha
detto Licari -. Significa che Mar-

sala è per la marcia dei diritti, i
nostri diritti fondamentali vanno
difesi”. Sono intervenuti anche
i consiglieri comunali Linda Licari
e Daniele Nuccio. Nel mondo del-
l'associazionismo è intervenuto
Enzo Zerilli di Amici del Terzo
Mondo: “In questo momento biso-
gna restare uniti. Subiamo insulti
ogni volta che organizziamo qual-
cosa, come magliette rosse o soli-
darietà”. Mentre Salvatore Inguì

di Libera ha fatto sapere: “Se qual-
cuno fa qualcosa per i diritti degli
altri, dovrebbe essere qui, con noi.
Non dobbiamo, non possiamo
ignorare la cattiveria quotidiana.
Siamo inermi davanti ad episodi
quotidiani. Immigrati perfino lapi-
dati a Bari mentre andavano a rac-
cogliere pomodori per
lavoro. Oggi la frase rivoluziona-
ria è: “Ama il prossimo tuo”. Poi
l'intervento della regista e attrice
Luana Rondinelli: “Da anni porto
in giro i miei spettacoli contro la
violenza sulle donne, contro il bul-
lismo, per i diritti. Mentre la poli-
tica dell’odio è sotto gli occhi di
tutti questa marcia è un abbraccio
grandissimo che ci unisce. Per i
diritti degli omosessuali dico che
se uno viene alla luce, perché deve
vivere al buio?. Non c'è nulla di
più bello dell’amore”. 

LO CHEF MARSALESE APPRODERÀ NELLA SQUADRA ITALIANA DEL FESTIVAL DI SAN VITO

ÈFrancesco Bo-
nomo, chef marsa-
lese, il vincitore

della finale per il Cous
Cous World Champion-
ship, il concorso dedicato
agli chef siciliani per sco-
prire e valorizzare nuovi
talenti della cucina sici-
liana. Lo chef adessopotrà
partecipare al Campionato

del Mondo del Cous Cous
con la squadra italiana in
gara a San Vito Lo Capo,
nell'ambito dell'evento in-
ternazionale Cous Cous
Fest. Inoltre Bonomo é
stato invitato a Milano per
registrare la sua videori-
cetta. Lo chef lilybetano si
é aggiudicato la vittoria
con il piatto dal nome "In-

canto", un cous cous di
pesce scorfano, in tutte le
sue consistenze, olio
d'oliva Nocellara del Be-
lice, quenelle di scorfano
e tartare dello stesso pesce
con zeste di limone cara-
mellate e clorofilla di
prezzemolo; una ricetta ti-
pica marsalese rivisitata in
chiave moderna con

nuove tecniche di cottura
e preparazione. Bonomo é
chef di un'azienda che
produce e distribuisce
pasti ospedalieri, ma é
anche un freelance, una
professione a cui dedica
molto tempo collaborando
nella banchettistica e nei
servizi catering con grandi
maestri e professionisti
del settore, facendo parte
della Federazione Italiana
Cuochi, dell'Accademia
Sicilia e dell'Accademia
Italiana Gastronomica.

Francesco Bonomo vince
la finale Cous Cous World

PERCORSO DEGUSTATIVO GUIDATO ALL'ISOLA LUNGA DOMENICA 28 LUGLIO PROSSIMO.  E’ POSSIBILE  PRENOTARSI

Domenica 28 luglio, presso
“Salt Resort Isola Lunga”,
Slow Food Trapani e l’As-

sociazione Italiana Sommelier De-
legazione di Trapani, presentano
una rassegna gastronomica che
unisce produttori, sommelier, ri-
storatori ed esperti, che racconte-
ranno le eccellenze del territorio
attraverso degustazioni guidate ed
una cena a tema. Si comincerà con
i sommelier dell’A.I.S. che con-
durranno con la collaborazione

dell’enologo Giacomo Ansaldi una
degustazione tecnica (a numero
chiuso) di Vino Perpetuo, vino ti-
pico del nostro territorio, da sem-
pre prodotto dai contadini nelle
nostre campagne. A seguire una
degustazione, aperta a tutti, dedi-
cata al Sale delle Saline Trapanesi
condotta da Antonio D’Ali Staiti.
Si chiuderà con la cena che vedrà
protagonisti due chef del Progetto
Alleanza dei Cuochi Slow Food,
Nino D’Ambrogio, dell’Agrituri-

smo Vultaggio e Rosi Napoli,
dell’Osteria Caupona. Alla serata
saranno presenti i produttori dei
Presidi Slow Food “Aglio Rosso
Di Nubia”, “Vastedda del Belìce”,
“Pomodoro Pizzutello di Paceco”
e “Melone Cartucciaro”. Pro-
gramma dell’evento: ore 17.15
partenza dalle Saline Ettore ed In-
fersa per i partecipanti alla degu-
stazione di vino perpetuo e alle ore
18.30 partenza dalle Saline per
tutti gli altri partecipanti. Alle

18.30 degustazione a numero
chiuso (26 partecipanti prenotati)
di Vino Perpetuo a cura dell’eno-
logo Giacomo Ansaldi e dei som-
melier Ais. Alle 20 degustazione
tecnica di Sale a cura di D’Alì
Staiti. Dalle 20.45 cena dei presidi
Slow Food ed incontro con i pro-
duttori, degustazione di vini Rallo,
presentazione tecnica a cura dei
sommelier Ais. Alle 22.30 rientro
alle Saline. Per info e prenota-
zioni: 328.7256919. 

I Sommelier e Slow Food in un incontro tra sale e vini
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Stasera il film “Green Book”
“Cinema Sotto le Stelle” pro-
segue al Complesso Monu-
mentale San Pietro di Marsala.
Organizzato dal Comune in si-
nergia con la Mega Spettacoli
di Filippo Marino, il fitto pro-
gramma durerà fino al 1° di
settembre. Questa sera alle ore
21 verrà proiettato il film Pre-
mio Oscar 2019 “Green Book”
di Peter Farrelly. Prezzo bi-
glietto: 3,50 euro; ridotto 2,50
(sulla riduzione informarsi al
botteghino di San Pietro). 

A Marsala i Kinisia in concerto alle Saline
Genna; a Petrosino Tributo ai Modà

Proseguono gli appuntamenti estivi a Marsala e a Petrosino. Nella Città lilybetana
la rassegna “A Scurata” alle Saline Genna prende il via domani alle ore 19, con
il concerto dei Kinisia blues band dedicato al padre del blues, Robert Johnson.

L'evento è organizzato dal Movimento artistico culturale marsalese e dalle associa-
zioni che vi partecipano. Ingresso 8 euro. A Petrosino invece questa sera, alle ore 21,
Piazza Biscione ospiterà il Tributo ai Modà dal titolo “Rua Nova Madà”. L'associa-
zione musicale “Sole del Sud” di Custonaci si esibirà con i più famosi brani della
band di Kekko Silvestre, da “Ti amo veramente” a “Gioia”, da “Arriverà” a “Se si
potesse non morire”. 

CINEMA SOTTO LE STELLE

LA PITTRICE ESPORRÀ “NON SOLO FIORI”

APalazzo Grignani di Marsala, il 27 luglio si inaugurerà
la mostra di pittura di Elke Mayer dal titolo “Non solo
fiori”. Nata nel '62 a Kirchheim unter Teck, situato nel

land tedesco del Baden-Württemberg, la sua carriera nella pit-
tura inizia nell'85. Sin dagli esordi approfondisce diverse tec-
niche e la sua conoscenza si è arricchita visitando diversi Paesi
e oggi vivendo proprio nella nostra Città. Nelle sue opere –
che si potranno ammirare dal 27 a partire dalle 19 con aperitivo
di benvenuto – emergono tratti fortemente naturalistici e pen-
nellate quasi astratte, dove i colori si fondono e fanno emergere
la sua forza e la sua passione. La mostra resterà aperta fino al
10 agosto. Orario visite 10-13 e 19-21. 

Palazzo Grignani ospita
le mostra di  Elke Mayer
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LETTERE

Alcuni consigli ai marsalesi per tenere le spiagge pulite
I cittadini marsalesi che amano Marsala e le sue bel-
lezze è la risposta concreta al degrado, all'indifferenza
per il territorio e al decoro urbano dimenticato dal Co-
mune di Marsala. Mi viene da chiedere al signor Sin-
daco di Marsala Dott. Alberto Di Girolamo e al vice
sindaco con delega all’Ambiente Agostino Licari, e
non credo di essere l’unico, quanto ci costa colletti-
vamente questa “pseudo” pulizia delle nostre spiagge
fatta da energetikambiente? Da parte di noi cittadini
invece: la buona educazione e l'elementare senso ci-
vico sono contagiosi, bastano davvero poche mosse
per stare tutti meglio al mare. Il primo gesto di rispetto
è quello di dare il buon esempio. Chiedo ai miei con-
cittadini di mantenere la spiaggia pulita. Come? Par-
tite da qualche dato e scolpitelo in testa. Tempo
necessario per decomporsi se abbandonati in spiag-

gia: un mozzicone di sigarette circa 5 anni. Una buc-
cia di banana: due anni. Un accendino: da 100 a 1000
anni. Un fazzoletto di carta: non meno di tre mesi.
Sono solo alcuni esempi dei tempi di smaltimento di
oggetti che, molto frequentemente, vengono abban-

donati sulle spiagge. Un gesto di inciviltà, e uno
spreco enorme, per tutti, e non solo per l’ambiente
che ci circonda. Uno spreco che possiamo evitare par-
tendo dalle cose più semplici, quelle che può fare cia-
scuno di noi. In molti in questi giorni stanno
affollando le spiagge o lo stanno per fare. Prima di
aprire l’ombrellone, però, ognuno di noi dovrebbe
fare lo sforzo di ricordare a sé stesso che le spiagge
sono un bene comune e che sporcarle è un gesto irri-
spettoso e ingiustificabile. Spesso ci si barrica dietro
al fatto che non ci sono cestini per gettare i rifiuti o
che le spiagge sono molto sporche, ma mantenere la
pulizia sui litorali è compito di ognuno di noi. Al Co-
mune di Marsala l’ordine e la pulizia straordinaria
delle spiagge.

Antonio Gerardi

E' di quindici giorni fa la notizia dell'in-
cendio della discarica al porto di Mar-
sala dove c'era una casetta all'ingresso
del porto, crollata da anni, era diventata
una vera e propria discarica, ricettacolo
di topi e insetti a due passi dall'isola

ecologica del Salato. La stessa cosa av-
viene sotto gli occhi di tutti, turisti e
non alla ex gelateria Artigel alla Spa-
gnola dove grandi quantità di rifiuti ac-
catastati davanti le saline sono uno
scempio ambientale e inoltre spesso

vengono incendiati mandando in
fiamme materiali di ogni tipo, plastica,
gomma, eternit, metalli, tessuti, con la
liberazione di diossina nell'aria. La do-
manda è: i vigili e l'assessore al ramo
non vedono o fanno finta di non vedere

quando passeggiano sul Lungomare?
Perchè non bonificano e mettono i si-
gilli, oppure forse è diventato lecito
creare delle discariche di materiale pe-
ricoloso in terreni privati difronte una
Riserva? Perchè anziché annunciare
l'installazione di telecamere non le in-
stallano davvero iniziando a multare gli
incivili? Che futuro stiamo dando ai
nostri figli se ogni giorno si libera ve-
leno nell'aria?

Marco Giacalone

Un cittadino ci scrive: “Bonificare anche
le aree private discariche a cielo aperto”


